

シニアクラブ「新樹会」

会長 蟹江 雅彦



「新樹会」は、柏ビレジにお住まいの高齢者の集まりであり、現在170名を越える会員がシニアライフを楽しんでいます。新樹会のコンセプト(ありたい姿)は、「新樹会で健康に」、「新樹会で楽しむ」、「新樹会で仲間づくり」です。

新樹会では、「新年会」、「お花見会」、「誕生会」、「歩こう会」などの年間行事の他に、「朝の健康体操」、「コーラス」、「手芸」、「ニット」、「カラオケ」、「百人一首」、「太極拳」、「俳句」、「アート鑑賞」、「ハイキング」、「グラウンドゴルフ」、「ダーツ」、「健康麻雀」、「盆踊り」、「源氏物語」という15の自主運営サークルが活動しています。

皆さんも新樹会でシニアライフをエンジョイしてみませんか。60歳以上の柏ビレジ住民なら、どなたでも入会を歓迎いたします。

NPO法人ビレジサポート

理事長 林 忠男



ビレジサポートが活動を始めてから5年目となりました。30数名で始めた会が、今では320名を超える会員数となりました。H28年度の実績(見込み)では、助け合い活動は年400回超、庭木の剪定作業は年100回を超える出勤回数となっています。

ここまで活動を継続的に発展できたことは、多くの会員(会の運営を支える会員・サービス提供に協力していただける会員、またサービスを利用する会員)の皆さま、更には自治会をはじめとした関係する諸団体の皆さまのお陰と深く感謝しています。

平成28年度には、柏市・柏市社会福祉協議会により、コミュニティカフェ「はなみずき」とコミュニティスペース「IVY-LABO」が常設型の「通いの場」に認定されました。これは「通いの場」を通じ、いろいろな企画を提供することで、住民の皆さまに、住み慣れた場所で、健康的で充実した暮らしを続けて頂くこととするものです。

今までに、新たな企画として、歌声喫茶・体操教室・紅茶教室・料理教室・ポールウォーキングなどを提供してきましたが、どの企画にも多数の住民の方が参加され、よろこんで頂きました。来年度も、引き続き、「はなみずき」と協力しながら柏ビレジにふさわしいおしゃれで健康的な企画を提供したいと思います。ぜひご参加ください。ビレジサポートの活動が、少しでも街の付加価値を高めることにつながることを期待しつつ頑張っています。今後とも応援よろしくお願い致します。

柏ビレジ建築協定運営委員会

委員長 米澤 允克

建築物の新築・増改築には、建築協定に定める基準への適合確認申請を建築協定運営委員会に出して頂く必要があります。屋根付きの車庫や物置の新築も、増築にあたり建築協定基準適合確認申請が必要です。車庫や物置を建築すると床面積や建築面積が変わってきますので、建蔽率や容積率に影響してきますし、敷地境界線までの距離の制限に違反する場合もあります。

住宅については、建築協定運営委員会の協定基準適合確認をとりながら、車庫については、住宅とは施工業者が異なることもあって、建築協定運営委員会の協定基準適合確認を取らずに工事を始めた所があって、確認を取るよう申し入れたところ、工事を中断して、協定基準適合確認を取って工事を再開しました。また、新たに柏ビレジに入居した方が、建築協定をあまり知らず、建築協定運営委員会の協定基準適合確認を取らずに車庫を建てられました。建築協定違反が判明し、基準に適合するよう是正することとなった所もありました。建築協定に是非注意をして頂き、建築物の新築、増改築の時、特に、車庫や物置の新築・増改築の時、各支部に建築協定運営委員会委員がいますので、工事の前に、必ず委員に相談して下さい。建築協定基準は近隣の方々との権利調整の面があります。建築協定違反によって、近隣の方々に迷惑をかけることのないように配慮をお願い致します。建築協定は柏ビレジの皆様の善意と協力によって維持されています。

柏ビレジテニスクラブ(KVTC)

刑部 修



柏ビレジテニスクラブは、現在80名の会員を擁し、柏ビレジ近隣公園内のテニスコートで毎週火曜日、木曜日、土曜日及び日曜日の隔週にテニスを楽しんでいます。テニスのプレーは、初級者と中級者に分かれて行っていますが、初級者に対しては、特に毎週土曜日の午前中にスクールを開催しております。また、親睦テニス大会を年4回開催すると共に、対外試合にも参加しています。年会費は、1人千円で入会金無料、プレー代金無料です。柏ビレジ在住の老若男女の皆さん、追加入会を募集します。テニスを通じて仲間を増やしましょう！

戸別受信信用設置アンテナガイドライン

環境部長 室田 文男

柏ビレジ共視聴施設管理組合⇒柏ビレジ自治会へ

柏ビレジは、開村(昭和55年)以来、「景観も一つのクオリティー」とのテーマのもとに街づくりが進められ、住宅購入者は、契約に当たり環境維持に関する覚書を締結し、テレビ共視聴施設の利用等に同意し、「将来においても個別アンテナの設置ができないことを承諾」し、住宅購入者全員で管理組合を設立し、施設の管理・運営に当たってまいりました。しかし、時の経過とともに我々を取り巻く環境も変化し、TV共視聴施設も平成23年11月に撤去されました。柏ビレジ共視聴施設管理組合もその役目を終え、平成28年6月末に解散し、その役割を柏ビレジ自治会が引き継ぐことになりました。

『戸別受信信用アンテナ設置ガイドライン』は、条項によって規律されるものではなく、各人のモラルに委ねられるものとなっています。引き続き、本ガイドラインを遵守して頂きたいと思っております。

平成28年12月現在で本ガイドラインに抵触している住戸の戸数です。第1支部0、第2支部4、第3支部3、第4支部0、第5支部0、第6支部4、第7支部1、第8支部0、第9支部2、第10支部2、合計16戸

アイビーサロン

石田 睦子



アイビーサロンは、毎月第3金曜日の午後1時30分から自治会館のホールで開催しています。季節ごとの飾り物を作ったり、素敵なコンサートを聞いたり、ゲームをして遊んだり、と毎回楽しい時間を過ごしています。また、ティータイムに出る季節に合わせたおいしいお菓子も大変好評でおしゃべりに花が咲きます。登録制ではありませんので、どなたでもご参加いただけます。参加費は100円。月々の内容は、回覧や掲示板でお知らせしております。29年度は、下記のようになっています。

- 4月 サウンドシェイプに挑戦(太鼓を使ったリズム遊びです)
 - 5月 お食事会(美味しいものを食べに行きます!)
 - 6月 あじさいコンサート(フルートの素敵な音色をどうぞ!)
- 「面白そうだな」と思ったら気軽にのぞいてみてください。

柏ビレジイベントサークル

柏ビレジイベントサークル実行委員会



世代交流で楽しいまちづくり

柏ビレジイベントサークルは、夏の「ワイワイフェスタ」及び冬の「ファミリークリスマス」の年2回のイベントを開催することにより、柏ビレジと近隣住民の世代を超えた交流をはかることと、街の活性化を進めることを目的としています。柏ビレジイベントサークルの前身は、ビレジサポートを中心に、はなみずき等の福祉団体有志で2013年5月に開催された第1回の「ワイワイフェスタ」、その冬の「ファミリークリスマス」となりました。イベントは、皆様の好評をいただき、翌年以降年2回開催し、2015年10月には、柏ビレジの8つの福祉団体「アイビーサロン」・「柏ビレジ新樹会」・「ガールスカウト77」・「図書ボランティア」・「わんにゃんボランティア」・「はなみずき」・「ビレジサポート」・「カモミール」を協力団体として組織化致し、会則を策定した上で全てボランティア活動として運営を行うことで常設化することになりました。また、イベント開催にあたり柏ビレジ自治会の後援を頂き、外部からは、花の井保育園、花野井子供ルーム、柏ビレジ子ども会、バルンアートボランティア団体、更には、近隣松葉町のハワイアンバンド&ダンス/カントリーウエスタンバンド等の出演協力、柏ビレジ商店会、(株)東急コミュニティの協賛を得ております。

高齢化が進む柏ビレジで、このイベントを通じて老若男女の「交流」を益々促進し、楽しい街にしたいと考えておりますので、趣旨に賛同いただける方は、是非ビレジ活性化のために実行委員会への参加をお願い致します。楽しい仲間を増やし、皆様と一緒に素敵なイベントを考え、更なるビレジライフを満喫したいと思います。

運営参加ご希望の方は、柏ビレジ商店街内「IVY-LABO」に備え付けの申込書にてお申し込みください。ご参加お待ちしております。

柏ビレジわんにゃんボランティア

渡邊 千佳子



私達は、2008年の発足以来、柏ビレジ自治会、住民の皆さんのご協力を得て、「動物が好きなお人も嫌いな人も気持ちよく暮らせる柏ビレジ」を目指し活動しています。昨年の活動を紹介します。

- わんにゃんボランティア便りの発行
 - 柏市保健所登録ボランティア団体として、野良猫の不妊手術の推進 特にな妊手術では、近接の他町会とも連携
 - ワイワイフェスタ・ファミリークリスマスイベントへの参加
 - 環境美化活動 ○マナーポスター掲示などの啓蒙活動
- 「やれる事をやれる人がやれる時に」をモットーに楽しく活動しておりますので、興味のある方の参加大歓迎です。

疾風太鼓(はやてたいこ) 代表:子安 祥平



疾風太鼓は、結成して21年が経つ和太鼓グループです。メンバーの大半は柏ビレジ出身者で、小学生から大人まで幅広い世代のメンバーで活動しています。結成当時、演奏の場は、柏ビレジ祭のみでしたが、現在では活動範囲を広げ、老人介護施設や近隣町会のイベントにも参加しています。毎年柏ビレジ祭では盆踊り以外にもステージを設けていただいておりますので、ご来場の際は是非お立ち寄りいただきたいと思います。現在、疾風太鼓はメンバーを募集中です。毎月第二、第四日曜日の10時から12時は小学生、13時から15時は中学生以上が柏ビレジ自治会館で練習しています(練習日は変更する場合があります)。和太鼓を習ってみたいお子様や、一緒に夏祭りの盛り上げたい方は、是非ご参加下さい。

はなみずき

野村 夏佳



昨年、ハナミズキは、開店10周年を迎えました。4月には、手作りの紅白饅頭をお客様や商店街の方々などに感謝の気持ちを込めお配りし、多くのお客様に喜んでいただきました。

今年度は、柏市・社会福祉協議会が主催する「通いの場」事業にもビレジサポートと共同で参加し、新しい取り組みとして、「歌声喫茶」や「大人の塗り絵教室」など、新しいイベントがはなみずき店内で開催されるようになりました。

柏ビレジの「はなみずき」から、田中地区の「はなみずき」へと活動の場が広がっています。地域住民の憩いの場として、また、次の10年に続いていけるよう、スタッフ一同、取り組んでいきたいと思っております。今後ともはなみずきをよろしくお願い致します。



図書ボランティア 篠原 一恵

こびとたちの思い出ばなし

昨年の図書室まつりで、ぼく達がくつを作って、くつやさん夫婦を幸福(しあわせ)にしたお話の紙芝居をたくさんのお友達が見に来てくれたんだってよ。あの時は、クリスマスの歌を歌ったり、クリスマスカードを作ったり、ゲームをしたり、みんな、楽しそうだったね! ボランティアの人達も楽しそうだったよ!!

昨年のおかげで、新しい本が買えるってみんな喜んでたよ!! 柏ビレジ近隣センターの図書室に新しい本が並んで、読んでくださる人が増えますように、ぼく達もお祈りしようね。ボランティアのみんなが、地域の皆さんに支えられて楽しく活動ができることを願いながら...

昨年のおかげで、新しい本が買えるってみんな喜んでたよ!! 柏ビレジ近隣センターの図書室に新しい本が並んで、読んでくださる人が増えますように、ぼく達もお祈りしようね。ボランティアのみんなが、地域の皆さんに支えられて楽しく活動ができることを願いながら...

柏ビレジ緑地協定代表委員会

委員長 山本 伸一

桜の便りが聞こえる季節になりました。今年度も当委員会では春・秋の花々の植え替えや除草・枯葉のお掃除、通年の水やり当番等の活動を行って参りました。あわせて住民の皆様からの意見要望を纏めて市に公園・緑道・道路・歩道等の整備をお願い致しました。お蔭様で緑道の大きくなり過ぎた木々が伐採され明るくなるとともに防犯灯の明かりも届くようになりました。並木通りの樹も交通障害にならないよう初夏に剪定してもらいましたが、歩道の低木植栽を含め課題が沢山あり今後とも皆様と共に知恵を出し合って解決していきたいと思っております。また、空き家を含め御自宅の庭の樹木や雑草が繁茂して道路やお隣にはみ出す事例が増えてきました。道路や歩道に面した部分の樹木は、歩行・交通障害の原因になりますので年に数回は適切な剪定をお願い致します。また、庭の樹木の大きさに協定上の制限はありませんが、道路・歩道・緑道や隣家にはみ出して迷惑をかけることのないようこちらも適切に剪定願います。当委員会では庭木の剪定用の機材を自治会館に用意しておりますので是非ご利用ください。

ところで、シンボルツリーや道路・緑道に面した生垣の植え替え補助制度をご存知ですか? 例年10数名の方々にご利用いただいておりますので枯死や巨大化の問題が発生した際には是非ご利用下さい。これからも当委員会は、緑に包まれ街並みの整った快適かつ安全な協定区域の住環境を維持するために活動して参ります。

柏ビレジ踊りの会

高橋 京一

柏ビレジ踊りの会は、自治会の黎明期に発足し、柏ビレジ音頭とともに夏まつりを盛り上げてきました。メンバーは、とにかく踊り好きの集まりです。24名の会員中、男性は2名。これまでも、柏駅中心で開かれる「柏まつり」の柏おどりコンテストにおいて、田中地域では柏まつりの地区予選が行われ、地区の代表として参加し、みごと市長賞(優勝)を獲得したこともあります。今は、柏ビレジ夏まつりをメインに6月から9月にかけて活動しています。

粋な踊りをモットーに練習に励み、盆踊りシーズンには、ビレジのほか、近隣の花野井町会や花山町会の夏まつりに参加しています。また、介護保健施設「はみんぐ」の納涼祭にも「疾風太鼓」とともに参加しています。

ビレジ夏まつりに向けては、子ども会の皆さんに踊りの練習を通じてビレジ音頭を初め、伝統をつないでいます。また、踊りの会を卒業した方々は、今でも「新樹会」で踊りを楽しんでおられます。

皆さんも、櫓(やぐら)でさっそうと踊りを楽しみましょう。会員募集中。

近隣公園の雨水排水対策工事

環境部長 室田 文男



近隣公園は、柏ビレジ住民のみならず市民の公園としても幅広く利用されている公園です。樹木が大きく成長し中央部の広場では子供たちの元気な遊ぶ声が聞こえてくる大きな公園ですが、近年、樹木の根が成長するとともに足元の土が盛り上がり、雨の度に土砂や落ち葉が低地のほうへ流れる現象が見られるようになり、近隣センター前の三叉路の道路冠水にも影響を与えているので、「近隣公園からの雨水を配管で道路側溝へ排水していただきたい。」との要望を平成28年7月と10月に提出いたしました。その結果として平成28年12月に工事が行われました。これにより今後は、近隣公園トイレ前の土砂堆積、雨水溜まり、三叉路の道路冠水の改善が期待されます。

【編集後記】■柏ビレジで活動されている12の団体に活動内容や近況を紹介していただきました。■巻頭写真と餅つき大会写真等の吹き出しのフレーズは、「ビレジ音頭」の歌詞です。毎月使わせていただいておりますが、やはりしっくりきます。■巻末写真は、ピオトープで咲いていた花を2月25日に撮影しました。花は、真つ白で小さいのですが、日差しを受けてそのあたりだけ明るくなっていました。もう一枚は、水辺の公園の吐水口に載っている鴨です。羽根の青と足のオレンジの対比がきれいだなと思って撮ったのですが、すぐ降りてしまって、もう少しいいアングルがほしいなと機会を窺ったのですが無理でした。■本誌の記事、編集にご協力いただきました皆様、たいへんありがとうございました。(広報部長:小野伸一)

